

EUGENIO LÓPEZ GARZA, director de Fitch México

'Sin crecimiento, la mejor nota'

“Tenemos una banca sólida y sana, es un elemento positivo (...) en la medida en que la reforma financiera tenga una mayor profundización, los efectos se comenzarán a sentir”

La inversión gubernamental debe apuntalar economía en 2014, asegura

Mario Alberto Verdusco

marioverdusco@eluniversal.com.mx

El denominado Momento Mexicano revivió con los acuerdos políticos que se alcanzaron durante 2013, consensos que permitieron el avance y la aprobación de las reformas estructurales y que hoy avisan un panorama más promisorio para el país, aseguró la calificadora estadounidense Fitch.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el director general de la firma en México, Eugenio López Garza, reconoció que aun cuando las perspectivas de la economía nacional son más favorables, por el momento la calificación del país permanecerá sin movimiento.

Actualmente, Fitch tiene una nota crediticia para México de BBB+ con perspectiva estable (la semana pasada Standard & Poor's subió la nota crediticia del país de BBB a BBB+, debido a la aprobación de la reforma energética y cambios fiscales) y sus proyecciones de crecimiento del PIB para 2014 son de entre 3% y 3.5%.

El experto destacó que será fundamental ver la implementación y ejecución de las legislaciones secundarias de las reformas estructurales, principalmente la energética, para catapultar el crecimiento económico del país, así como la calidad del gasto del gobierno.

¿Se percibe un mejor panorama económico para el próximo año después del difícil 2013?

Definitivamente será mejor. Hemos tenido buenas señales del exterior con decisiones favorables como las de la Reserva Federal estadounidense, recién anunció la reducción del monto de las compras mensuales de activos a partir de enero. Aquí en México seguimos trabajando en las propuestas del Pacto por México, en las reformas de fondo como la energética, estamos en un periodo de transi-

ción donde han concluido los procesos por el lado de las legislaciones, pero al final del año veremos los beneficios.

¿Hay pretexto para otro año de lenta ejecución del gasto público?

No tiene que haberlo, pero también tenemos que estar atentos y cuestionar los proyectos de inversión. Lo importante es que en 2013 se gestaron muchos planes que poco a poco irán tomando una dinámica mayor. Hay que ver también cómo se desempeña la industria de la vivienda, pero sin duda la inversión pública será un factor que apuntalará la economía del país.

Se aprobó la Hacienda y a diferencia de cuando se presentó la Hacienda donde ustedes elevaron la calificación del país, en esta no observamos ningún movimiento.

¿De la Reforma Hacienda creemos que tiene un efecto neutral en el riesgo soberano del país. Uno de los elementos por el que fundamentamos nuestra calificación BBB+ con perspectiva estable es porque el país sigue teniendo una alta dependencia del ingreso petrolero, este tema lo venimos cuestionando desde hace tiempo. Tampoco vemos una política que aumente la base de contribuyentes. Necesitamos fortalecer la flexibilidad fiscal.

¿De la Reforma Financiera qué opinión tienen?

Sin duda se trata de una reforma que contribuirá en su objetivo que es de otorgar más crédito y más baratos. Pero lo más importante, uno de los elementos críticos para que se cumpla esto, es la ejecución de garantías, estado de derecho y certezas jurídicas. Este va ser un proceso no muy rápido, pero en la medida que poco a poco vaya avanzando tendremos un mejor panorama en este sector.

La Reforma Energética aporta



CRUCIAL. El impulso a sectores como el de vivienda puede generar una mejor dinámica económica, dice el directivo

terminó siendo más ambiciosa que la presentada por el Ejecutivo, ¿por qué Fitch no lo reconoció con una mejor nota crediticia?

Efectivamente, superó lo presentado por el Ejecutivo, pero no hemos hecho ningún cambio por la ausencia de la legislación secundaria y porque aún tenemos que ver la capacidad que tendrá para atraer inversiones.

También debemos esperar a ver si esta Reforma Energética contribuye a reducir uno de los temas que hemos hablado tanto que es la dependencia de los ingresos petroleros.

¿Si las reformas aprobadas no dieron un upgrade, la mejora en la calificación a qué está sujeta?

Tenemos otros temas pendientes, uno de los más importantes es el crecimiento económico. Si con estas reformas tenemos un crecimiento más acorde con el del PIB, en el futuro podríamos elevar la calificación. Otro elemento que tenemos que fortalecer es la flexibilidad fiscal y reducir la alta dependencia de petrolrogresos.

¿Qué previsiones de crecimiento económico tienen para 2014?

Podemos tener una expansión

de entre 3% y 3.5%; en ese sentido cumplamos con el resto de los analistas.

¿El gran motor de la economía mexicana el próximo año provendrá del exterior como se dice?

No lo llamaría el gran motor. Es cierto que un impulso importante lo tendremos de las exportaciones manufactureras, principalmente de la automotriz, así como de la confianza del consumidor, lo que ayudará a un dinamismo más favorable del país.

¿En el mercado local cuáles son los factores que jalarán a la actividad productiva?

Dentro de los factores internos tenemos una banca sólida y sana, ese es un elemento importante; además, en la medida en que la reforma financiera tenga una mayor profundización, los efectos se comenzarán a sentir. Las finanzas públicas también tendrán una contribución fundamental porque se prevé que el presupuesto y la inversión pública serán elementos que apoyarán el crecimiento de México.

¿Se preocupa algún factor de riesgo que pueda entorpecer este

buen horizonte económico que se tiene previsto?

Si la ineficaz instrumentación o ejecución de las reformas. Todavía hay temas jurídicos pendientes en diferentes leyes, tenemos que empezar a hacerlo porque también una preocupación es su tardía. Sin duda el tema de la legislación secundaria es clave para el éxito de las reformas. Por otro lado, el sector externo no está exento de riesgos, pero México cuenta con algunos amortiguadores como la línea de crédito flexible del Fondo Monetario Internacional, las Reservas Internacionales, entre otros; eventualmente le permitirá enfrentar choques.

De acuerdo con el Programa Nacional de Financiamiento del Desarrollo de la Secretaría de Hacienda, para 2018 el PIB podría crecer 5.9%. ¿Es posible que en el sexenio tengamos buenas noticias al respecto?

Por el momento la perspectiva es estable, no podemos por el momento un impacto. Normalmente nuestros comités reaccionan a los hechos, no a las previsiones, así que estaremos muy atentos al desempeño de la economía y a la ejecución de las reformas.